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Fecha:   21  de Marzo de 2006

Lugar de reunión:  Salón de actos del Ayuntamiento de Güimar

Conclusiones:

Varios de los asistentes a esta reunión no habían asistido a la primera donde 
se explicó el plan, por lo que Francisco Hernández  comienza con un pequeño 
resumen del PTEOR. Explica la cantidad de residuos que se generan, así 
como los que se esperan para el 2016 y las alternativas que propone el plan 
para la gestión de los mismos en la comarca metropolitana. Hace hincapié 
que lo principal por parte de los Ayuntamientos en la búsqueda de suelos para 
la ubicación de las infraestructuras.

Comenta la polémica que surgió en la reunión pasada por la propuesta del 
PTEOR de colocar las infraestructuras para la comarca en el municipio de 
Güimar al lado del punto limpio.  Francisco Hernández comenta que lo ideal 
sería ampliar en Güimar y aprovechar la planta existente.  

Se comenta que no ha asistido ningún representante del ayuntamiento de 
Arafo a ninguno de los dos talleres de participación. 

Intervenciones:

La primera cuestión planteada  es la recogida  de los residuos depositados en 
los contenedores para recogida selectiva. En este sentido, Candido Alf. 
García, técnico del Ayuntamiento de Güimar pregunta a que se debe el hecho 
de que los contenedores  de papel y cartón estén siempre llenos y la gente lo 
tiene que tirar en la calle. Francisco Hernández explica que para eso está el 
observatorio de residuos para ver donde existen problemas y buscar 
soluciones. Por cuestiones como esta es necesario lograr implicar a todos con 
el plan para solucionar y optimizar cuestiones.  

Francisco Hernández explica de nuevo las infraestructuras que se proponen 
en la comarca. Se realizará la ampliación del punto limpio, se pondrá una 
planta para el vertido de inertes y una planta de machaqueo. En este sentido, 
Francisco Hernández comenta que en estas segundas reuniones los 
ayuntamientos deberían haber planteado propuestas y alternativas para estas 
infraestructuras.

El concejal del Ayto de Güimar, Juan Miguel Díaz, explica que su municipio ha 
solucionado los problemas del transporte al PIRS y no entienden la insistencia 
en colocar una planta de transferencia; en cambio, si ve clara la necesidad de 
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la planta de voluminosos.

Francisco Hernández plantea que se pretende ampliar el punto limpio 
existente para dar servicio al polígono industrial del Valle de Güímar, y así 
poder mejorar su sistema de recogida, ya que todas las industrias  y 
comercios de la comarca lo llevan todo al PIRS.

Para el concejal del Ayto. de Güimar, esto supone un coste económico y 
político muy fuerte, máxime cuando ellos tienen  solucionado el problema en 
el municipio.
En este sentido el Consejero de Medioambiente y Paisaje del Cabildo  D. 
Wladimiro Rodríguez Brito  aclara que la planta no va a dar olor ni nada, 
además expone que si esto se les explica bien a los ciudadanos lo van a 
entender.

En este sentido, Francisco Hernández comenta que se trataría de poner las 
instalaciones de tratamiento todas juntas para ahorrar personal, máxime 
cuando no se podría poner una planta de voluminosos sin compactador. 
Aclara que este tipo de plantas son necesarias en estas zonas industriales.  

En este sentido, la Concejala del Ayto. de Candelaria, Cecilia Otazo, pregunta 
si existe una planta de estas características para visitarla y ver como funciona. 
Francisco Hernández le responde que en el municipio de El Rosario existe 
una y que pueden visitarla cuando quieran.  
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Local. Lunes / 27 / marzo / 2006 

El borrador de avance del Plan Territorial Especial de Residuos 
recibe el apoyo de los ayuntamientos de Arico y Fasnia 

Medio Ambiente valora la decisión de Güímar de facilitar la ubicación de una planta para  
el tratamiento de voluminosos en su territorio, tal y como aconseja el estudio base del Cabildo 

Los ayuntamientos de Arico y Fasnia, en el sur de la isla, han mostrado su apoyo a las tesis y a 
las pautas recogidas en el borrador de avance del Plan Territorial Especial de Ordenación de 
Residuos de Tenerife (PTEORT), documento que establece el nuevo plan integral y descentra-
lizado de gestión de residuos que el Cabildo de Tenerife prevé aprobar e implantar de 2007 en 
adelante, con vigencia hasta el año 2016. 

En la reunión sobre el borrador de avance del Plan que tuvo lugar la semana pasada en el 
Ayuntamiento de Arico, el alcalde de este municipio, Eladio Morales Borges, manifestó su total 
acuerdo con la iniciativa del Cabildo tinerfeño de realizar un Plan para gestionar de manera eficaz 
los residuos que se producen en la isla. La cita, que se celebró en Arico, contó con la presencia 
del consejero de Medio Ambiente y Paisaje del Cabildo de Tenerife, Wladimiro Rodríguez Brito, y 
del jefe de Servicio Técnico de Sostenibilidad de la Corporación insular, Francisco Hernández. Por 
parte de Fasnia, asistió el teniente de alcalde, Germán García, que, igual que hiciera el alcalde de 
Arico, mostró su total apoyo al borrador de avance del PTEOR.  

En relación con el trámite del Plan de Residuos, el jefe del Servicio Técnico de Sostenibilidad del 
Cabildo señaló que se busca que el nuevo programa de gestión tenga la aprobación más amplia 
posible, tanto de las fuerzas políticas como de la sociedad tinerfeña, ya que es una actuación 
prioritaria para la isla, espacio en el que se genera más de 500.000 toneladas de residuos por año 
y que sólo recicla el 7% de ese total.  

La propuesta del Cabildo se inclina por ubicar en Arico una planta de compostaje cercana al 
vertedero modular que ya existe en el Complejo Medioambiental; una planta de tratamiento 
mecánico-biológico, que pretende ponerse en marcha en el mes de junio; una planta de clasi-
ficación de voluminosos y de tratamiento de Ricias (residuos industriales, comerciales e insti-
tucionales asimilables a urbanos), y un polígono de industrias recicladoras, además de varios 
minipuntos limpios para uso en la comarca. En Güímar, con cuyos responsables locales volvió a 
haber una reunión la semana pasada (la segunda dentro del ciclo de consultas con los ayunta-
mientos ideado por Medio Ambiente), ya se ha confirmado la ubicación de una planta de trata-
miento de voluminosos. La Corporación insular pretende sumar a esa infraestructura un punto 
limpio, una planta de vertido de inertes y una planta de transferencia.  

Todas las reuniones relacionadas con el futuro Plan de Residuos se han diseñado con la idea de 
potenciar la participación en la redacción del documento de instituciones públicas, de colectivos de 
técnicos y de agentes económicos y sociales, para así confeccionar un Plan de consenso que 
pueda ser aprobado como avance del PTEORT por el Consejo de Gobierno del Cabildo. Este hito 
abrirá un periodo oficial de participación pública, con la posibilidad de aportar sugerencias por 
parte de toda la sociedad, para, más tarde, activar el conocido como plazo de presentación de 

alegaciones. Todas estas herramientas aseguran la participación colectiva e individual y permiten 
la configuración de un Plan de Residuos de consenso.  

El modelo integral previsto en el borrador del PTEOR consiste, en esencia, en la descentralización 
por comarcas o zonas de las principales tareas de tratamiento de los residuos. Además, contem-
pla la necesidad de realizar nuevas inversiones estructurales en recintos adecuados para de-
sarrollar esos procesos, para lo que se pedirá suelo a los ayuntamientos de la isla. Las insta-
laciones proyectadas para el tratamiento, según recoge el propio borrador, se prevén radicar en 
espacios donde el uso pueda ser comarcal y, en cualquier caso, las decisiones de localización de 
las nuevas instalaciones se adoptarán previo consenso con los ayuntamientos. 

La ronda de consultas y participación activada por el Cabildo en relación con el borrador del Plan 
tiene dos fases y durará dos meses (febrero y marzo). Con ésta se busca acercar a todos los 
agentes económicos, sociales, técnicos e institucionales públicos del ámbito local los modelos 
posibles de gestión de residuos que incluye el borrador del Plan Territorial, sus contenidos esen-
ciales, los objetivos del documento y las necesidades de instalaciones específicas por comarcas o 
municipios, siempre con el propósito principal de acercar la mencionada propuesta a todos los 
colectivos y de activar un proceso de participación amplio, transparente y que conduzca al con-
senso en la elección del sistema óptimo de gestión integral de residuos en la isla. Para ello, se 
partirá de la batería de modelos que incluye el borrador del Plan.  

El Plan Territorial que resulte del largo proceso administrativo de aprobación, que se espera tener 
en 2007, ofrecerá una vigencia hasta 2016 y su puesta en marcha permitirá a la isla adoptar un 
modelo sostenible de gestión y tratamiento de los residuos, de larga duración y que ampliará de 
manera extraordinaria el tiempo de uso para almacenamiento de desechos del actual Complejo 
Medioambiental de Arico, lo que se podrá conseguir gracias a la implantación de nuevos sistemas, 
a la mejora en las tareas de reciclado, a la mayor selección en origen y al incremento de la reutili-
zación.

La primera ronda de contactos consistió en exponer a todas las corporaciones locales y a todos 
los agentes económicos, sociales y técnicos representativos (las llamadas citas sectoriales) en la 
isla el contenido del borrador de Plan Territorial. Con esta tarea, se concluyó la primera ronda, que 
se cerró en febrero pasado y que ahora tiene su continuación con las citas programadas en la 
segunda ronda: las dirigidas a captar la información de los agentes previamente consultados y a 
concretar, previo consenso, los modelos óptimos de gestión de residuos, siempre de entre los 
detallados en el borrador.  

Con la culminación de esta tarea, el Área de Medio Ambiente se propone definir el proyecto de 
avance del PTEORT, ya incluidos los modelos elegidos de forma mayoritaria o unánime, lo que 
posibilitará que este documento se eleve al Consejo de Gobierno del Cabildo de Tenerife con el 
objeto de que sea aprobado como avance del PTEORT.  

NOTA: se acompaña foto de la reunión celebrada en Arico. 
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Fecha:   17  de Marzo de 2006

Lugar de reunión:  Salón de alcaldía del Ayto de la Guancha  

Conclusiones:

 Comienzo de la reunión con una pequeña exposición por parte de Francisco 
Hernández donde resume los cinco grandes principios del PTEOR  y plantean 
una serie de preguntas como punto de partida para la participación de los 
asistentes.

Intervenciones:

El primero en intervenir es el Concejal del Ayuntamiento de los Silos José 
Gregorio Pérez, quien pregunta sobre el ente insular que se pretende crear en 
el PTEOR para la regulación de los residuos en la isla. Inquiere acerca de 
quién lo va a controlar, cómo se configura y que nivel de participación tendrán 
los ayuntamientos. 

Francisco Hernández explica que el ente debe estar formado por el Cabildo y 
todos los ayuntamientos de la isla. El objetivo es disponer de personal que lo 
gestione y den apoyo a los ayuntamientos. Tanto el Concejal como la Sra 
alcaldesa de la Guancha Elena Luis preguntan si el hecho de formar este 
consorcio supondrá un aumento de los costos. Francisco  Hernández contesta 
que la gestión lógicamente costará más de lo que se paga hasta ahora, lo que 
supondrá un aumento de las tasas para los ciudadanos.  

En este taller al igual que ha ocurrido en los anteriores se produce un 
pequeño debate en lo referente a la recogida de envases y su gestión por 
parte de Ecoembalajes.

D. Wladimiro Rodríguez, Consejero de Medio Ambiente y Paisaje del Cabildo 
de Tenerife, comenta sobre este tema que el problema radica en que en la isla 
se están recogiendo cantidades muy pequeñas de envases lo que puede 
beneficiar en parte a Ecoembalaje, porque están ahorrando costes. Lo que 
hay que hacer, comenta, es unirse y buscar las mismas alternativas para 
todos.

La Sra alcaldesa de la Guancha, Elena Luis, recuerda que el 80% de la bolsa 
de la basura es envases y que por tanto deberían haber muchos más 
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contenedores amarillos. Francisco Hernández propone que una buena 
alternativa sería buscar el sistema idóneo para la recogida selectiva en todos 
los municipios.

Para el concejal de Buenavista, Manuel González, esto no es un problema 
vecinal, en el sentido de que no quieran separar, sino de las empresas de 
recogida. Tanto el concejal de Buenavista como la Sra alcaldesa están de 
acuerdo en que la figura del consorcio es positiva, para lograr la convergencia 
de todos los municipios en el mismo sentido. 

Uno de los sistemas que plantea Francisco Hernández para optimizar la 
recogida es utilizar contenedores iguales para los diferentes residuos y así 
poder utilizar el mismo tipo de camión para su recogida.  

Otra pregunta que realiza el concejal de los Silos, José Gregorio Pérez, en lo 
referente al Plan es si se trata de un plan flexible, abierto que se puede 
cambiar. Francisco Hernández responde que todavía estamos en el 
documento inicial que se puede modificar durante su tramitación.

Uno de los objetivos de estos segundos talleres era que los diferentes 
Ayuntamientos aportaran diferentes alternativas de suelo para la ubicación de 
las diferentes infraestructuras. En este sentido, todos los ayuntamientos 
aseguran que tienen seleccionadas las ubicaciones para las infraestructuras 
previstas, y que una vez que ya tengan las zonas definitivas se las pasarán a 
Francisco Hernández al Cabildo.  

El ayuntamiento de los Silos propone una finca rústica de 230.000 m2 situada 
entre los Silos y Buenavista. La Sra Alcaldesa comenta que ellos tienen sitios 
definidos; uno para los residuos de construcción, otro para el punto limpio y la 
planta de transferencia que ya existe.

El tema de los residuos de construcción plantea un pequeño debate. Para los 
concejales de los Silos, Fco José Luis y José Gregorio Pérez,así como el de 
Buenavista, Manuel González, explican que ellos tienen la finca, el dueño está 
de acuerdo pero les falta el trámite administrativo de la calificación territorial.  

La alcaldesa D Elena Luis comenta que ellos tienen también la finca,y la 
empresa , pero que les falta la licencia y opina que si no habría alguna 
posibilidad de que antes de concederla, se saque un avance del plan para 
conocer los requisitos de la licencia.  Francisco Hernández explica que es un 
tema legal que tendrán que consultar, pero explica que esa empresa solo 
puede actuar como gestor de residuos de inertes y de residuos de 
construcción para tener la calificación territorial y para mantener la licencia  
tendrán que seguir realizando esta actividad siempre,  ya que sí modifican la 
actividad se le puede quitar la licencia.  
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Los representantes de los Ayuntamientos de los Silos, La Guancha y 
Buenavista están de acuerdo que uno de los problemas más graves son los 
residuos de construcción, sobre todo de  las obras pequeñas. Además 
consideran muy complicada la propuesta del plan para estos residuosen sus 
municipios. En este sentido, comenta la Sra Alcaldesa que su mayor 
preocupación es la regulación adecuada para los puntos de los residuos de 
construcción y demolición.

Tanto el Ayuntamiento de El Tanque como el de Buenavista están estudiando 
las calificaciones de los suelos que proponen como alternativas para poner 
estas infraestructuras y ver si son compatibles. Todas estas alternativas se las 
harán llegar a Francisco Hernández a Cabildo.



CABILDO DE TENERIFE 
Gabinete de Prensa 

Area de Medio 
Ambiente y Paisaje 

Plaza de España, 1 
38003 Santa Cruz de Tenerife 
Islas Canarias - España 
E-mail: juanma@cabtfe.es 

Tel: (34) 922 239 510 
(34) 922 239 996 
(34) 670 837 326 
Fax: (34) 922 239 779 

Local. miércoles / 22 / marzo / 2006 

La comarca norte-noroeste ofrece al Cabildo espacios útiles 
para radicar las nuevas estructuras de gestión de residuos 

Medio Ambiente valora el esfuerzo realizado por los ayuntamientos de la zona, de San Juan de 
la Rambla a Buenavista, y aplaude la implicación local en el nuevo sistema de tratamiento 

Los municipios del área norte-noroeste de la isla de Tenerife, de San Juan de la Rambla a 
Buenavista del Norte (que incluye además las localidades de La Guancha, Icod, El Tanque, 
Garachico y Los Silos), se han implicado de forma extraordinaria en el nuevo modelo de gestión 
de residuos, descentralizado e integrado, que proyecta el Cabildo de Tenerife, a través del Área 
de Medio Ambiente, con el objeto de implantar un nuevo sistema de tratamiento de todas las 
corrientes de residuos, con aplicación en toda la isla y con una duración prevista hasta 2016. El 
Plan Territorial Especial de Ordenación de Residuos de la isla de Tenerife (PTEORT) definirá el 
nuevo sistema y se prevé aprobar en 2007.  

Las corporaciones locales de los municipios relacionados han realizado un esfuerzo ingente y han 
mostrado su preocupación y gran interés por el nuevo sistema de gestión de residuos, implicación 
institucional que se ha traducido en la definición de espacios de gran valor, todos en la citada 
comarca, para la futura instalación de estructuras vinculadas al tratamiento de residuos, en 
especial para la ubicación de varios minipuntos limpios, de una estación de residuos de 
construcción y demolición, de vertederos de inertes y de plantas de compost y purines. 

Los compromisos adquiridos por los mencionados ayuntamientos y la información traslada al Área 
de Medio Ambiente sobre las posibilidades reales de ubicación de recursos de gestión en esa 
comarca se han dado a conocer en la reciente reunión celebrada (viernes pasado) entre cargos 
públicos y técnicos de las corporaciones locales y el consejero de Medio Ambiente, Wladimiro 
Rodríguez Brito, y el grupo de expertos de este departamento del Cabildo de Tenerife.  

El resultado obtenido, calificado de excelente por el Cabildo, se ha expuesto en la segunda 
reunión que las corporaciones locales de esa comarca y el Cabildo de Tenerife celebran dentro 
del programa diseñado por Medio Ambiente (una en febrero y otra en marzo) para explicar a todas 
las instituciones y agentes económicos, sociales y técnicos de la isla los contenidos esenciales del 
borrador de avance del PTEORT, que, en el caso de los ayuntamientos, se completa con la 
petición de suelo útil para la instalación de los nuevos medios descentralizados de tratamiento y 
recogida de residuos, medios cuya nueva ubicación responde a un cambio de filosofía en la 
gestión de desechos. Éste consiste en implantar un sistema de gestión integral, descentralizado e 
interconectado con el objeto de favorecer el reciclado, la reutilización y la aminoración de la 
generación per cápita, para así conseguir un sistema de tratamiento más sostenible y que dé larga 
vida al Complejo Medioambiental de Arico. 

La reunión celebrada en instalaciones del Ayuntamiento de La Guancha ha permitido completar 
las dos citas (una por ronda) previstas en esta zona de la isla, en la que los objetivos se han 
cumplido, sobre todo por la aceptación notable que han tenido los argumentos expuestos por el 
Cabildo de Tenerife, y por el sobresaliente grado de implicación de los rectores locales en las 
nuevas medidas, esfuerzo que ha posibilitado que el Cabildo ya pueda contar con espacios que 
pueden ser útiles para la implantación de nuevas estructuras de tratamientos en localidades como 
La Guancha, El Tanque, Los Silos y Buenavista. 

NOTA: se acompaña foto de la reunión celebrada en La Guancha el viernes pasado. 














